

# Aide de maison au CVE, c'est plutôt sportif!

**Antonella Pes, aide de maison depuis 2011 à Valency, après 15 ans d'expérience à la Coop comme 3<sup>e</sup> de magasin (sous-gérante), nous raconte sa journée type au Centre de vie infantine (CVE) de Valency-la-Maille.**

8h: Je commence ma journée de travail. Je m'occupe de la buanderie, de plier le linge, faire la poussière et un peu de couture.

8h45: Je réceptionne les repas. Je vérifie la température des aliments qui ne doit pas dépasser les 7°C et je les range dans les frigos.

9h: Je monte au 2<sup>e</sup> étage pour récupérer le linge sale dans les trois groupes: la Nurserie, les Trotteurs et les Moyens. Je redescends au rez-entrant pour lancer la machine à laver et faire le nettoyage général du secteur des Ecoliers: tables, chaises et passer l'aspirateur dans les salles de jeux, aux vestiaires et à l'atelier.

11h15: Je remonte pour installer les matelas dans les salles de sieste des Trotteurs et des Moyens.

11h45: Je retourne chez les Ecoliers pour laver les toilettes et passer la serpillière dans les différents espaces.

12h15: Je m'occupe du séchoir à linge, de plier et ranger les draps.

12h45: Je prends ma pause repas, seule ou en compagnie de la secrétaire, parfois même avec les enfants lors des vacances.

13h15: Je reprends du service en commençant à l'étage afin de récolter les linges des trois secteurs ainsi que ceux de la cuisine. Je débarrasse les poubelles contenant les couches usagées. En passant, j'ai l'occasion de discuter avec les éducateurs·trices, d'échanger diverses informations, pour une collaboration fluide et agréable.

14h: Retour au rez pour laver les vitres si besoin, plier le linge, faire de la couture, créer des rideaux, réparer des draps, des coussins ou des déguisements.

15h: Normalement, dernier voyage au 2<sup>e</sup>, pour ranger les salles de sieste des Trotteurs et des Moyens.

15h30: Je reviens à la buanderie pour les dernières machines, le repassage, pliage et couture. Je termine à 16h30.

Eh bien, c'est très physique! Cela demande une sacrée organisation technico-pratique pour être à l'œuvre sur tous ces niveaux!

*Quelle est la tâche journalière indispensable?*

Nettoyer les toilettes et passer l'aspirateur!

*Et laquelle ne se fait qu'une fois par semaine?*

Je nettoie à fond la poussière dans chaque salle, de manière échelonnée sur la semaine. Par exemple la salle des cabanes les lundis, l'atelier les mardis, l'espace jeux les jeudis, le bureau les vendredis.

*Que fais-tu en plus, quelle est ta « touche de fée »?*

Je découpe les tuniques que les enfants vont décorer pour la fête du printemps. Avec les éduc's, j'imagine et je crée les costumes pour leurs personnages, lors des spectacles de Noël et pour la cérémonie de départ des 2<sup>e</sup> années.

*Qu'est-ce qui te plaît le plus?*

La couture, ainsi que le bricolage, les décorations de tables pour les différents événements.

*Et ce qui te plaît moins?*

Rien. Mise à part lorsque la communication « coince ». C'est important de pouvoir échanger sur les besoins des secteurs qui concernent mon travail.

*As-tu une anecdote à raconter?*

Les enfants demandent à m'accompagner pour m'aider à la mise en place de la sieste et ils sont spécialement sages! Ils savent que si-



© Aurore Paquier

non, ils ne reviendront pas avec moi

Lors du dernier jour d'un enfant qui allait partir vivre au Canada, il a spécialement voulu faire le tour avec moi, alors qu'il ne l'avait jamais souhaité auparavant!

Il y a 10 ans, je me suis déguisée en professeure pour présenter un livre sur la nourriture pendant que les éduc's étaient déguisé·e·s en fruits et légumes! Dans toutes ces occasions, je me sens vraiment partie prenante de la vie de cette maison et de son équipe.

*Merci beaucoup Antonella!*

**Propos recueillis par Aurore Paquier**